

LA EMIGRACIÓN SEGÚN GALEANO...



(Hemos perdido la memoria de la solidaridad)

Emigrantes

“...Se van porque los echan. Los emigrantes son desesperados, gente que se han cansado de tanto esperar y que, ya sin esperanza, huyen. Pasan los años. A algunos les va bien, a otros no tanto. Pero todos siguen, mal que bien, lo confiesen o no, con las raíces al aire. Los que vamos al dentista sabemos que las raíces al aire duelen...” (Galeano, 2016)



¿Qué ignoramos?

“...Les han robado su lugar en el mundo. Han sido despojados de sus trabajos y sus tierras. Muchos huyen de las guerras, pero muchos más huyen de los salarios exterminados y de los suelos arrasados...” (Galeano, 2016)

¿Cuál es el contexto?

“Los dueños del mundo lo están convirtiendo en un matadero y en un manicomio. Ellos dicen que la condición humana es así. Puede ser. No sé. No me convencen.” (Galeano, 2016)



¿Qué se olvida cuando hablamos de la emigración?

“...Si nuestros abuelos más remotos hubieran sido como somos ahora, no habiéramos durado ni un ratito en el mundo. Ellos sobrevivieron porque supieron compartir la comida y defenderse juntos...” (Galeano, 2016)

Para no olvidar...



“Los naufragos de la globalización peregrinan inventando caminos, queriendo casa, golpeando puertas: las puertas que se abren, mágicamente, al paso del dinero, se cierran en sus narices. Algunos consiguen colarse. Otros son cadáveres que la mar entrega a las orillas prohibidas, o cuerpos sin nombre que yacen bajo la tierra en el otro mundo adonde querían llegar.” (Galeano, 2016)

Galeano, Eduardo (2005) Envenado. Los emigrantes, ahora. Revista de Pensamiento Penal. Tomado de: <https://www.pensamientopenal.com.ar/doctrina/30252-envenado-emigrantes-ahora-eduardo-galeano/>
Galeano, Eduardo (2016) Los emigrantes no se van porque quieran, sino porque los echan. Revista Temas de Nuestra América Tomado de: <https://www.revistas.una.ac.cr/index.php/tdna/article/view/7806>